

# Rathaus- Korrespondenz

gegründet 1861



Mittwoch, 12. September 1973

Blatt 1716

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Enquete über moderne Kleinkind-Pädagogik

Lokal: Wiener Volkstanzfest vor dem Schloß Schönbrunn  
350.000 Schilling für den "Tag des Baumes"  
Brand im Messegelände

Kulturdienst: Heribert Aichinger - 70. Geburtstag  
Prof. Anton Heiller - 50. Geburtstag  
Eine neue Decke für Maria Magdalena-Kapelle  
Prof. Friedrich Torberg - 65. Geburtstag

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)

L o k a l :

=====

## wiener volkstanzfest vor dem schloss schoenbrunn

1 wien, 12.9. (rk) vor dem schloss schoenbrunn, nordseite, findet kommenden samstag um 15 uhr zum zwanzigsten mal das wiener volkstanzfest statt, das vom kulturamt der stadt wien mit der arbeitgemeinschaft der wiener volkstanzgruppen veranstaltet wird. bei dieser veranstaltung, die alljaehrlich grossen anklang findet, wird heuer das publikum gelegenheit zum mitmachen haben - es wird mittanzen koennen.

die volkstaenze werden von wiener jugendgruppen ausgefuehrt, als gaeste treten volkstanzgruppen aus steinakirchen und korneuburg sowie die jugendblaskapelle perchtoldsdorf auf. (bei schlechtwetter wird am 15. september um 13.20 uhr in oe-regional die verlegung des festes auf samstag, 22. september, verlautbart).

geehrte redaktion

sie sind herzlich eingeladen, zu der veranstaltung bericht-erstatte und fotoreporter zu entsenden.

bitte merken sie vor:

zeit: samstag, 15. september, 15 bis 18.30 uhr.

ort: schloss schoenbrunn, nordseite.

0841

l o k a l :

=====

350.000 s fuer den ''tag des baumes''

4 wien, 12.9. (rk) die kosten fuer die anschaffung der baeume und straeucher, die am 5. oktober, dem heurigen ''tag des baumes'' in wien gepflanzt werden, machen 350.000 schilling aus. der tiefbauausschuss des gemeinderates hat diesen betrag am mittwoch genehmigt. insgesamt werden an diesem tag 500 nadelbaeume, etwa 3.000 laubbaeume und etwa 2.000 blueten- und dekorstraeucher in den wiener bezirken gepflanzt werden. dabei werden namhafte kuenstler und sportler pflanzungen vornehmen und so die bedeutung des ''tag des baumes'' unterstreichen. zahlreiche buergermeister aus an wien angrenzenden gemeinden wiederum werden die verbundenheit des umlandes mit der bundeshauptstadt demonstrieren.

1014

k o m m u n a l :

=====

## enquete ueber moderne kleinkind-paedagogik

9 wien, 12.9. (rk) aktuelle probleme der kleinkind-paedagogik standen im mittelpunkt einer vom jugendamt der stadt wien veranstalteten enquete, die mittwoch von wohlfahrtsstadtrat maria j a c o b i im rathaus eroeffnet wurde. wie die stadtraetin betonte, werde ausgehend von dieser enquete im spaetherbst eine breitangelegte fachdiskussion ueber ein modernes bildungs- und erziehungskonzept fuer kinder im kindergartenalter durchgefuehrt werden, um den staedtischen kindergaertnerinnen neue impulse fuer die paedagogische praxis zu vermitteln.

im rahmen der veranstaltung hielt univ.-prof. dr. andreas f l i t n e r von der universitaet tuebingen, einer der bekanntesten wissenschaftler auf dem gebiet der kleinkindererziehung in der bundesrepublik deutschland, einen vortrag ueber die bedeutung des spiels fuer die entwicklung des kindes. in einem weiteren referat referierte dr. hannah f i s c h e r ueber die erziehungs- und bildungsaufgaben des kindergartens. dr. ingeborg t s c h i n k e l berichtete sodann ueber die ergebnisse und erfahrungen des vor drei jahren in den staedtischen kindergaerten gestarteten intensivprogramms. abschliessend fand unter dem vorsitz von jugendamtsleiter dr. walter p r o h a s k a fuer die teilnehmer der enquete eine fachdiskussion statt, bei der ueber die neuesten paedagogischen erkenntnisse ausfuehrlich diskutiert wurde.

univ.-prof. dr. flitner hob besonders die bedeutung des spiels fuer die entwicklung des kindes in den ersten sechs lebensjahren, der sogenannten 'praegephase' hervor. seiner meinung nach sollte das kind dabei stets die moeglichkeit haben, eigene aktivitaeten und ideen zu entwickeln. flitner unterstrich auch die sozialpaedagogische bedeutung des kindergartens fuer die foerderung des spiels.

dr. hannah fischer, die sich mit den erziehungs- und bildungsaufgaben des kindergartens beschaeftigte, bezeichnete ebenfalls

die ersten sechs lebensjahre vor dem schuleintritt als die wichtigste entwicklungsphase des kleinkindes. je frueher ein benachteiligtes kind in den genuss einer adaequaten erziehung und foerderung komme, desto eher werde es davon profitieren und die bei ihm vorhandenen begabungen entfalten koennen.

dr. ingeborg tschinkel betonte, dass mit dem wiener kindergarten-intensivprogramm eine intensivierung der bildungsarbeit im kindergarten angestrebt werde. das im herbst 1970 gestartete programm umfasst insgesamt drei stufen. waehrend in der ersten stufe mit der traditionellen kindergartenarbeit die schwerpunkte bei der lese-, denk- und sprachfoerderung liegen, sind die schwerpunkte der zweiten und dritten stufe musikalische erziehung, natur- und sachbegegnung sowie verkehrserziehung.

untersuchungen haetten ergeben, dass kinder von berufstaetigen muettern sich in der leistungszunahme keineswegs von den kindern nicht berufstaetiger muetter unterscheiden.

dies koenne als hinweis darauf gewertet werden, dass das intensivprogramm eine eventuelle benachteiligung des kindes durch die berufstaetigkeit der mutter kompensiert. ebenso konnte festgestellt werden, dass der foerderungseffekt durch das vorhandensein von geschwistern ueberhaupt nicht beeinflusst werde. weiter sei es bemerkenswert gewesen, dass kinder mit schlechten vortestleistungen wesentliche groessere leistungszunahmen als kinder mit guten vortestleistungen hatten. dies beweise eindeutig, meinte dr. tschinkel abschliessend, dass durch eine intensive foerderung bildungschancen tatsaechlich bereits im vorschulalter verbessert werden koennen.

12. september

'rathaus-korrespondenz''

blatt 1721

l o k a l :

=====

brand in der suedhalle

wien, 12.9. (rk) ein heftiger brand brachte mittwoch einen teil der suedhalle auf dem wiener messegeleende zum einsturz. die brandursache duerfte im zusammenhang mit dachdeckerarbeiten zu suchen sein. die feuerwehr hatte alarmstufe vier gegeben. und den brand mit fuenf schlauchleitungen und einem weiteren rohr ueber eine drehleiter bekaempft. teile der suedhalle sind durch den brand zerstoert worden und eingestuerzt. personen kamen nicht zu schaden. nach etwa eineinhalb stunden konnte der brand geloescht werden. buergermeister leopold g r a t z und stadtrat dkfm. alfred h i n t s c h i g hatten sich persoendlich an der brandstelle informiert.

+++